



Contact : Muriel ROLLAND
Tél. 06 14 53 21 76 / email : muriel.rolland@mines-ales.fr

Septembre 2023

IMT MINES ALES FETE SES 180 ANS AVEC LES ALESIENS

Créée en 1843 à Alès, l'École nationale supérieure des mines d'Alès (IMT Mines Alès depuis 2017) fait partie des 10 écoles d'ingénieur ayant la plus longue histoire en France. Fondée pour former des cadres pour l'industrie minière locale, elle s'est constamment développée et adaptée aux évolutions du monde industriel et de la société en lien étroit avec le territoire. Une occasion pour la (re)découvrir.

« En cette année où nous fêtons les 180 ans de l'école, nous souhaitons que son ancrage et ses actions soient encore plus et mieux connus des alésiennes et des alésiens, car cette école est la leur ! ». Assia TRIA, directrice d'IMT Mines Alès n'oublie pas que la création de l'école de formation de maîtres-mineurs au service des mines toutes proches a germé d'abord dans les têtes du Docteur Auguste Serre, maire d'Alais, de M. Thibaud, ingénieur en chef et de M. Varin, ingénieur au corps des Mines, dès 1841. Depuis cette date, les destins de l'école des Mines - (rebaptisée IMT Mines Alès en 2017 à la suite de son intégration dans le puissant groupe national des écoles des Mines et Télécom) - et du territoire alésien ont toujours été étroitement liés.

Aussi, en 2023, année des 180 ans de création de l'école, Assia TRIA a souhaité intensifier la proximité de l'école avec les alésiens et les alésiennes en leur proposant des événements destinés à leur ouvrir les portes de cette vénérable institution : « notre école est fière d'être devenue aujourd'hui un acteur majeur du « Sud ingénieux », complète Assia TRIA. Nous souhaitons faire découvrir au grand public les actions que nous conduisons et qui constituent un important facteur de reconnaissance et d'attractivité pour le territoire ».

Une journée Portes Ouvertes le 23 septembre pour découvrir, célébrer et comprendre

C'est ainsi que le 23 septembre, une Journée Portes Ouvertes sera organisée de 10h à 17h sur le campus scientifique Louis Leprince Ringuet à Croupillac. L'ensemble des centres de recherche sera ouvert au public et les enseignants-chercheurs proposeront des ateliers-démonstrations illustrant quelques-uns de leurs savoir-faire en matière de recherche : intelligence artificielle, matériaux biodégradables, vision humaine et imagerie numérique, prévision des crues et des sécheresses, observation et analyse de la matière grâce au microscope électronique à balayage, solutions « vertes » pour la protection des cultures, intelligence artificielle, ...

Les ateliers sont spécialement conçus pour le grand public. Ils illustrent, avec simplicité et souvent avec humour, la devise de l'école : « *La science et la créativité pour inventer un monde durable* ».

Des animations seront également proposées à l'attention des jeunes afin de répondre aux questions de choix d'orientation : des stands seront dédiés aux lycéens (et à leurs parents !), aux étudiants de classes supérieures, de classe terminale scientifique, ainsi qu'aux étudiants de L2, L3, Masters (pour les recrutements sur titres) et de BUT (pour les formations d'ingénieurs par apprentissage).

Il sera possible de se restaurer sur place.

Défilé et spectacle au Cratère

Native d'Alès, Assia Tria a gardé en mémoire les grandes fêtes de la Sainte-Barbe. « *Le 4 décembre, jour de Sainte-Barbe, était, traditionnellement dans la ville, un moment de liesse, se souvient Assia Tria. Il y avait des défilés dans les rues* ». Dans le cadre de la dynamique recréée par la ville autour de la fête de Sainte-Barbe, IMT Mines Alès souhaite renouer avec les traditions et retrouver une place dans la célébration de la Sainte patronne des mineurs. Ainsi, le 4 décembre au soir, IMT Mines Alès investira le Cratère pour offrir au public alésien un grand spectacle gratuit. L'orchestre des Mines d'Alès et le Conservatoire d'Alès joignent leur savoir-faire et leur passion pour la musique pour un concert spécialement préparé pour fêter les 180 ans d'IMT Mines Alès.

Ce concert permettra aux habitants d'Alès Agglomération de profiter d'un moment inédit offert par deux établissements emblématiques du bassin alésien, à l'occasion de l'anniversaire de l'école. Accompagnés par ces talentueux musiciens, des élèves et personnels de l'école exprimeront leurs talents, qu'ils soient vocaux ou chorégraphiques. Le spectacle sera précédé d'un défilé aux lanternes dans la ville et la statue historique de Sainte-Barbe sera de la partie. De nombreuses surprises sont également annoncées pour cette journée du 4 décembre.

Un anniversaire soutenu par les opérateurs alésiens de la culture

De nombreux opérateurs alésiens de la culture sont associés aux événements organisés dans le cadre des 180 ans de l'école : la Ville d'Alès et l'agglo d'Alès, le Cratère Théâtre, le conservatoire Maurice André, le Festival du Cinéma *Itinérances*,

« *Cela fait chaud au cœur de voir la belle dynamique qui s'est cristallisée autour de nos événements, remercie Assia Tria, directrice d'IMT Mines Alès. Soutenus par la ville et l'Agglo, nos événements se sont enrichis avec la participation et la contribution d'opérateurs de la culture, particulièrement le Cratère Théâtre qui nous accueillera à deux reprises en décembre, le samedi 2 pour la remise des diplômes et le lundi 4 en soirée pour un grand concert gratuit que l'école offrira aux alésiens. Pour ce concert, nous avons également le plaisir et la chance de collaborer avec le conservatoire Maurice André* ».

ET AUSSI.....

D'ici la fin de l'année, d'autres événements seront proposés à IMT Mines Alès.

Parmi eux, **la Fête de la science**, du 9 au 13 octobre, avec des ateliers, animations et visites autour des sciences (opération réservée aux groupes scolaires) et une **soirée Culturelles** le 21 décembre, avec l'astrophysicien Roland Lehoucq sur le thème « *Tintin et la science* ». Ouverte au grand public, cette conférence est accessible à tous, tant Roland Lehoucq, passionné de science-fiction, est un vulgarisateur de génie, sans pour autant renoncer à la rigueur scientifique. Le monde de Tintin offrira mille occasions d'aborder des questions scientifiques subtiles et variées, pour le plus grand plaisir de tous, de 7 à 77 ans !

La JPO sur le site de l'école : <https://www.imt-mines-ales.fr/evenements/imt-mines-ales-vous-ouvre-ses-portes-le-samedi-23-septembre-2023>

Programme en ligne sur le site de l'école : https://www.imt-mines-ales.fr/sites/default/files/media/2023-09/programme_jpo_numerique_2.pdf

Plus d'info auprès de Muriel Rolland : muriel.rolland@mines-ales.fr